

AL DOMPOSTELANO



Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XXII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, miércoles 9 de abril de 1941

Teléfono número 1327

N. 6620

CONSUMATUM EST!

Cuando pronunció Jesús esta palabra, penúltima de las siete que florecieron en sus labios como rosas de pasión en el trance final de la gloriosa vida, qué significación quiso dar a esta expresión definitiva, que resonó potente y vigorosa, superando las convulsiones de la naturaleza, los alaridos de la muchedumbre deicida, la fatigada y ronca respiración de los ajusticiados? ¿Cómo la interpretan los exégetas? «Era cerca de la hora sexta y cubrieron las tinieblas toda la tierra hasta la hora nona» escribe el Evangelista San Lucas refiriéndose a las tres que estuvo pendiente de la Cruz nuestro divino Redentor. Correspondía esta hora al esplendor del día solar que media de las doce a las tres, y era una de las cuatro partes iguales en que los antiguos dividían el tiempo que corre desde la salida del sol hasta su ocaso. Todavía se observa este horario desde la liturgia y comprende las llamadas horas menores «prima, tercia, sexta, y nona».

Entre sexta y nona, esto es, entre las doce y a las tres de la tarde, Jesús levantado en alto, clavado en el madero, desgarradas sus carnes desnudas, chorreando sangre por todo su cuerpo, «viendo llegar la hora destina, sin importarle el griterío de los Pontífices, escribas, fariseos, hombres, mujeres y soldados que con muecas unos, con los puños levantados otros, con furia en los ojos todos, le insultaban y se mofaban de su desnudez, de su sangre, de su agonía, acordándose dice el P. Paulino Alvarez de que había bajado del cielo, movido de las entrañas de su misericordia hace subir a sus labios los latidos de su amante corazón y exhala siete quejidos de compasivo amor que las ondas llevaron por los ámbitos del Universo.

Consumatum est, dice Cristo, pronunciando la sexta estrofa del canto epitalámico con que se celebra la unión y ayuntamiento del hombre con

Un frente en los Balkanes

Fracasado el intento de cerco al Reich, y fracasado el frente polaco que en diez y ocho días se derrumbó, quiso hacer Inglaterra de Noruega el punto de apoyo para una ofensiva de flanco contra Alemania. La suerte del intento sobre Noruega, fué para Albión igual que la de Polonia. Y lo mismo en Holanda, en Bélgica y en Francia, que vio su poderoso ejército destruido en cuarenta y cinco días.

No obstante estas continuas derrotas, siguió Gran Bretaña en su empeño de crearle al Reich otro frente de combate en Europa, y por fin la diplomacia inglesa, en unión de los enviados de Roosevelt, consiguió el éxito apetecido, mediante el golpe de Estacio en Yugoslavia. Ya tiene Inglaterra el tan anhelado frente en los Balkanes, con el que seguramente espera descongestionar a la isla, de los ataques alemanes.

No parece que vaya a lograr su intento. El ejército alemán que sufrió un desgaste mínimo en la campaña de Francia, tuvo además un año de descanso y preparación, que le permiten emprender la batalla de los Balkanes, en mejores condiciones todavía que la de Polonia, por contar ahora con un entrenamiento que entonces no tenía. Por esto no es mucho aventurar, la suposición de que los «cross-country» de Andalsnes, Narvik y Danquerque, puedan ofrecer pronto otro semejante en los Balkanes.

Para mantener esta campaña si se prolongase, contra todo lo probable, tendrá Albión que desplazar al Mediterráneo elementos para el abastecimiento de Grecia y Yugoslavia, lo que traerá como consecuencia la disminución del abastecimiento de Gran Bretaña; facilitando el ataque a esta, además de dar lugar a una más fácil destrucción de aquellos elementos en el Mediterráneo, donde las fuerzas del Eje aumentarán sus bases, entre las que se contarán pronto los puertos griegos, y algunos del norte africano en la costa de Cirenaica, y en la que desde esta región continúa hasta Port-Said, entrada del Canal de Suez por el Mar latino.

Port-Said. He aquí un nombre que quizás no tarde en aparecer en los partes de guerra, con el de Suez que como se desprende de los propósitos de Washington de declarar zona libre el Mar Rojo, es la vía que Norteamérica pretende utilizar, para el auxilio en el Mediterráneo oriental a las fuerzas anglosajonas y sus aliadas.

Hacia Suez se dirigen los dos ejércitos enemigos que en África operan, y todo parece anunciar que el territorio egipcio, será el escenario de la gran batalla que se producirá con el encuentro de aquellos ejércitos, en la que quedará decidida la guerra en África, con la repercusión correspondiente en el final de la contienda entre Europa y Gran Bretaña.

No terminarán sin embargo en los Balkanes, los propósitos de Inglaterra, para el último intento de su política de penetración en el Continente; y así lo hace

prever un libro publicado recientemente con anuencia del Gobierno inglés, por un alto funcionario británico, cuyo título no podemos dar a los lectores, por ser propio de esferas más elevadas el conocer de este asunto, en el que la discreción se impone a los impulsos informativos.

Dispuesta a jugarse la última carta Albión, ante la perspectiva sombría del panorama de su destino, y en el afán constante de hacer que otros pueblos se desangren por ella, creó el frente de los Balkanes, que pese a su juego de utilizar cualquier medio para sus propósitos, lejos de facilitarle la creación de otros frentes, le ocasionará una situación difícil al extenderse por los mares italo-balcánicos el brazo de la tenaza cuyo vértice está en Sicilia, y de la que el otro brazo avanza por la costa norte de África.

E. M. BRANDON.

8 abril.

En la Santa Iglesia Catedral

Jueves Santo: Los Oficios de esta mañana comenzarán a las nueve. Dentro de la celebración de la Misa Pontifical serán consagrados los Santos Oleos, y una vez terminada esta solemne consagración, se organizará la procesión de la Sagrada Forma hacia el Monumento en cuyo sagrario quedará depositada hasta los Oficios del Viernes Santo.

El propio Jueves, a las tres de la tarde, tendrá lugar la conmovedora ceremonia del Lavatorio, en la cual el excelentísimo Prelado lava los pies a doce pobres de las distintas parroquias de Compostela; predicará acerca de este acto piadoso el muy ilustre señor Sández Otero. A continuación se cantará el Oficio de Tinieblas.

Viernes Santo: A las nueve y media comenzarán los Divinos Oficios, cantándose la Pasión y procediéndose luego a la adoración de la Santa Cruz. Acto seguido, se organizará la procesión hacia el Monumento donde S. E. el señor Arzobispo recogerá la Sagrada Forma que luego consumirá en el altar mayor de la Basílica.

Por la tarde, a las tres, predicará en la Basílica sobre la Soledad de María el muy ilustre señor Magistral, Monseñor Lago Cizur.

Domingo de Resurrección: En este solemne día oficiará de Pontifical el Excmo. señor Arzobispo, a las diez. Recorrerá las naves de la Basílica la procesión mitrada, cruzando el espacio del crucero el clásico «botafameiro». Predicará en la Misa el muy ilustre señor Magistral. En esta mañana S. E. R. impartirá a los fieles la Bendición papal, con indulgencia plenaria.

Los oficios del Sábado Santo comenzarán a las ocho de la mañana.

CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 815.

lágrimas que se convierten en perlas, las presenta al Omnipotente y dice: «Por mi pureza, por lo que por mis encantos me amas, perdona al hombre pecador». Dios mira con ojos amorosos a la Virgen, su diestra se posa sobre su frente, el mundo entero, que estaba en expectativa, se conmueve y quiere prorumpir en júbilos; pero Dios abre su boca y dice: «Amada de mi alma; acepto tus lágrimas, me complazco en tu pureza, me recreo en tu hermosura; pero no basta; eres, aunque grande, al fin, una criatura; la culpa es infinita y tu reparación es limitada... Así lloraba la Humanidad; pero he aquí que de repente se oye una voz: *Eccce venio*; aquí estoy yo. Abriré el libro y repararé la culpa y restauraré el orden; expiaré el delito. Yo levantaré la Cruz en mis manos. ¿Quién es el valiente, el poderoso, el atrevido? ¡Admiradle! el Hijo del Eterno, el Verbo tomó carne en el vientre de María. Contemplad el espectáculo. El Verbo se postra delante del Padre: «¿Querías víctima? Yo seré la víctima. ¿Tu justicia pide castigo? Yo acepto este castigo. ¿Los rayos de tu venganza necesitan destruir? Yo seré el blanco de esos rayos».

Y Jesús llega a Jerusalén. Los que ayer le veneraron, hoy le insultan. Es conducido como un malhechor. Le abofetean y piden su muerte las turbas. Un discípulo le vende y otro le niega. Los tribunales pronuncian la inicu sentencia y es crucificado entre dos ladrones; Y levantan la Cruz en alto, y crecen las angustias, y son más grandes los tormentos, y se deshace en ansias de muerte. Cuando ya no hay más sangre y aquel cuerpo lívido y amaratado empieza a ceder al peso de la cruz, Jesús inclina la cabeza y dice: *Consumatum est*. Ha terminado el sacrificio. Jesucristo ha muerto. El orden maral, antes perturbado, vuelve a su equilibrio. La justicia divina queda aplacada; la expiación ha sido perfecta.

Todavía puede subyugarse otra interpretación de esta palabra; consumación, que no significa término, sino principio. Empieza la historia de la Iglesia militante al amparo de la Cruz. La vida entera, individuos, familias, sociedades, van a girar en torno a la Cruz. Y dan comienzo también las persecuciones, la herejía y el cisma. Pero mientras todo cambia y a unos perseguidores siguen otros, solamente la Cruz permanece firme, intacta y triunfal. Credo y moral, dogma y liturgia es en el siglo XX el mismo que en la Iglesia primitiva. *Stat Crux dum volvitur orbis*.

J. POLO BENITO.

SEMANA SANTA EN SANTIAGO

Tomamos la pluma, en una noche de desvelo, dispuestos a hablar de dos cosas: de la primavera y de la Semana Santa. Todos sabéis lo que es, o mejor dicho, lo que debe ser la primavera. Innumerables poetas; buenos unos y otros no, la han cantado: trinar de pajarillos, abrir de flores y reír de muchachas guapas, amor y calor del sol que nace... Nosotros conmovidos por la emoción del paisaje dorado en esta tan grata Galicia, decidimos hacer lo que todos, seguir cantando los pajarillos, las flores y el amor. El sol, nos ha mostrado ya sus más esplendores fulgores, pero nuestra pluma, que lo había prometido, no quiere rozar siquiera el tema de las bellezas primaverales, con la lozanía de sus flores y de sus mujeres...

Mas hablemos de la Semana Santa, esta Santa Semana de la tierra donde reposan las cenizas de aquel Apóstol tan español, tan arrogante, tan valiente en su cruzada. ¿No merece Santiago que se cante con modestia de humilde trovador su Semana Santa? ¿Acaso la mística ciudad, toda bordada de piedra secular, no merece glosa? Sí —diréis— por eso se ha hecho de ella copiosa literatura. Y por eso, en las noches que el cielo es muy azul, tiene un blanco confetti entre las nubes que señala el camino que conduce a la eterna sepultura del Apóstol.

Santiago, muy místico, de religioso silencio entre sus pétreos muros, ofrenda en esta nueva primavera un canto de estudiantina, con sus mujeres que ríen y sus campanas que suenan a plata.

Siempre la Semana Santa, con el transcurrir de sus procesiones, en el Via Crucis del Redentor, con los rezos que se elevan al Cielo en el morir de la noche, ha brindado un mucho de juventud. Y siempre las blondas mantillas encuadraron bellos rostros que no sabían estar tristes —como saberlo si no habían perdido el color, en su vuelo primero, sus alas de mariposa!— Por eso, cuando una saeta rasga los aires tiene una cadencia pagana, por eso se llama bonita a la Macarena, por eso el dolor



de una divina madre convierte en perlas sus lágrimas y en rosas los cu-chillos que laceraron su corazón...

Las ruas recogen al pasar de esa mocedad compostelana que da color de aguafuerte a sus grises y sus brumas... Es ese poco de pagana que los primeros años brindan al dolor y la muerte, con esa esperanza en Dios, ferviente y sincera, inocente en perfume de existencias nacientes... La nave inmensa de la Catedral tiene un fru-frú de oscuras sedas, sus paredes centenarias repiten el siseo femenino de rezos y de súplicas y un taconeo gentil se pierde en el eco triste...

La ciudad del estudio llora a veces pero también ríe ¿por qué? —preguntáis— por eso, porque sabe llorar, porque sabe rezar y sobre todo porque es joven, máximo don que el Creador ofrece a sus criaturas en su paso por la Tierra... ¡Oh pasión del Redentor!... ¡Cuán cerca nos muestras la realidad de la vida, esa realidad que al serlo nos aparta de ella!...

Procesiones... Plegarias... Promesas de gloria en el rostro del divino Crucificado... Dulzura en mirar virginal de Dolorosa... Llanto de esa mujer arrependida que se llamó Magdalena... Cantar de arcángeles en el Cielo... Brillar del firmamento en espera del hijo de Dios... Silencio profundo de un día sin luz al permitir una divina muerte en el tormento...

No quiere la primavera ofrecernos su calor ni sus flores, ni el trino musical de ruiseñores ¡que siempre brindó... Pero la Semana Santa santiagués nos conmueve, sin alharacas, sin esa efervescencia más curiosa que doliente...

Y los rezos llegan al azul firmamento, a ese azul firmamento que en la noche santa tiene todavía el blanco confetti que conduce a Compostela... Toda la ciudad es latir de corazones que se elevan hacia Dios... Y en los campos ya comienza la esperanza de unas flores que se abren a la mañana... Y en la lejana quietud diríase que la faz del Redentor se nos ofrece perdonando nuestras culpas...

Santiago celebra su Semana Santa en un albor de primavera y esperemos —siempre optimistas— que continúe brillando el sol, saboreando sus destellos, para que los atavíos femeniles muestren la hermosura de unas mujercitas de pasos menudos y sonreír picareco, que envueltas en sus mantillas, reocen en la quieta capilla, contando cuitas de amores y zozobros inocentes de su feliz juventud...

No queremos descubrir la santa melancolía de esta excelsa Semana. Pero queremos, eso sí, que todos sepáis que recuerdo guardarán vuestros corazones de estos días. No emplearemos retóricas inspidas que no llegarían quizá a vuestras almas. Tan solo queremos que veáis en esta Semana de místico dolor, que sublime es poder mostraros, cual Cristo en el Calvario, límpidos de pecado... Y esto es, muchachitas, hombres que forjáis el porvenir, lo que estáis ofreciendo. Elevad orgullosos vuestra frente, pues Dios os premia, con una vida de venturas, tan solo el saber seguir la senda divina. Esto es, en suma, vuestra Santa Semana y a ella brindamos la pagana de estas frases, que pretenden glosar, sin caer en la vulgaridad de una filosofía de que carecemos, esta juventud radiante, resurgir del estudiante añejo que perdió su capa...

No hemos querido hablar de la primavera que cantaron los poetas, Sin embargo nuestra pluma se ha permitido el lujo de mostrar unas facetas de ilusión, y con ellas algo de esa Semana Santa del Apóstol que tan bella debe ser y tan bella será, porque así lo quieren tan hermosas



Dios, el himno excelso de la armonía y equilibrio de los seres, la salmodia que gusta de la paz de los mundos. Jamás escuchó la tierra una palabra tan eficiente, tan verdadera por divina. Toda la vida humana es sobrado breve, el más alto entendimiento es harto mezquino para alcanzar el sentido infinito que encierra.

Consumatum est. Si el plan de la saberdad y ciencia de Dios, aquella trama de allegar y amistar las cosas todas con el principio creador, anudando con establos de oro la cadena inmensa de la vida, se ha cumplido plenamente, entre humillaciones y sufrimientos del Justo.

Todo fué consumado, equivale al decir de los agrados expositores que al dolor sucede el gozo y a la pasión la imposibilidad. Las espigas que ahora ale en la cabeza del Mártir serán luego nimbos celestiales de la corona del triunfador. La Cruz se convertirá en trono. Termina el poder de las tinieblas y empieza el de la luz redentora. En trance de acabamiento el sacrificio, la muerte se cierno en torno al Calvario, y al separarse el alma benditísima de aquel cuerpo puro y límpido, más que al campo de la nieve, Dios Padre mirará complacido la víctima que se le ofrece en legítima y apropiada expiación.

He aquí el grande y genuino significado de la palabra que comentamos. Era indeclinable la exigencia de una reparación de la justicia divina, gravemente menospreciada por los pecados del hombre. A la culpa tiene que responder la pena proporcionada al delito. Sabido es que la gravedad de la culpa se acrecienta a medida de la dignidad de la persona a la que se ofende. Pero aquí era Dios el ofendido y la infinitud que a El le es propia y esencial deberá aplicarse a la pena y a su expiación. Es doctrina de Santo Tomás. A culpa infinita, pena eterna, expiación ilimitada. ¿Conocéis algún pueblo, alguna religión, algún hombre, que hayan prescindiendo del sacrificio como deseo, como sentimiento, como deber inexcusable? Los holocaustos de la gentilidad, falsos e impuros, incapaces de agradar al Dios misericordioso y bueno, impotentes para aplacar su justicia, constituyen al menos una prueba del universal reconocimiento de lo expiación, si bien desfigurada en su contenido y en su forma. El sacerdocio del pueblo escogido ofrece a Dios las primicias de los campos y la sangre de los animales en señal de homenaje y en prueba de expiación.

Tampoco bastan para satisfacer la deuda, Son terminantes las palabras de la Escritura: *Sacrificium et obligationem noluit*. Dios desdeña este sacrificio porque no guarda proporción con la culpa. Esta impotencia radical vuelve a manifestarse en todos los héroes de la virtud que embelen con sus obras las páginas del Antiguo Testamento: Abel, Noé, Abraham, Isaac, José. Ni los Patriarcas ni los Profetas. Nada consiguen: la culpa es infinita; la expiación finita. ¿Qué será del hombre?, pregunta levanta el mar, como aurora que empieza a colorear el firmamento, como botón de rosa y de jazmín que empieza a abrir su corola, una Virgen en cuyo corazón depositó Dios los tesoros de su diestra, cuya frente de azucenas, cuyo tallo gentil asemeja la palabra del desierto y cuyos labios destilan almibar y miel: una Virgen, digo, se adelanta hasta el trono de Dios, cae de rodillas y destilando de sus ojos

muchachas, que son ellas —si no hay flores— las de boca de clavel, y perfume de jazmín...

M. CAMBA.

PARA LOS MAESTROS
Concurso General de Traslado

(CONTINUACIÓN)

c) Por ser ex cautivo, en las condiciones que señala el artículo tercero de la Ley de 25 de agosto de 1939 3 puntos.

d) Por los servicios prestados a la enseñanza y al Glorioso Movimiento Nacional, asistencia a cursillos celebrados a partir del 18 de julio de 1936, etc., a que se refiere el artículo noveno del Decreto de 25 de noviembre de 1940, de 1 a 5 puntos.

e) Por el tiempo de servicios efectivos en la Escuela de que sea titular (propietarios definitivos en activo), 0 36 puntos por cada año y la proporción correspondiente a los meses y días (0 30 y 0 001, respectivamente); sirviendo de abono en esta escuela el tiempo de servicios prestados en cualquier otra como propietario provisional.

f) Por el tiempo de servicios efectivos en propiedad provisional en la Escuela que desempeñen en la fecha de esta Orden (propietarios provisionales en general; reingresados, cursillistas del Grado Profesional pendientes de co-ocación definitiva y comprendidos en la Orden de 13 de diciembre de 1938 y Reglamento de 27 de enero de 1940), 0 30, 0 03 y 0 01 por cada año, mes y día, respectivamente.

g) Por el tiempo de servicios prestados, día por día, desde su ingreso en el Magisterio Nacional, sean hoy propietarios o propietarios provisionales comprendidos en los apartados e) y f) anteriores: 0 12 puntos por cada año, 0 01 puntos por mes y 0 00034 por cada día.

h) Los empates los decidirá el mejor número escalarafonal o de la lista correspondiente de la promoción; cuando ocurra entre Maestros provisionales se decidirá a favor del que desempeñe la Escuela a proveer.

Las circunstancias de ex-combatiente y ex-cautivo se acreditarán con certificación expedida por la correspondiente Delegación Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS; los nombramientos de Inspector provisional, Director interino de Escuelas graduadas y traslado provisional por Orden de la Dirección General, con copias de las credenciales compulsadas por las Secciones Administrativas; el tiempo de servicios con la hoja certificada correspondiente, y los Oficiales provisionales, con la copia del título o de la Orden por la que fueron nombrados, compulsadas también por las Secciones Administrativas.

8º De las vacantes reservadas al turno voluntario en las localidades de los tipos señalados, la proporción para consortes se establece como sigue:
Donde haya de una u otro sexo, una (a primera).
Donde haya más de cinco vacantes, de uno u otro sexo, la quinta parte (el primer quinto).
En Madrid y Barcelona, la décima parte (el primer décimo).
Los excesos indivisibles quedarán a favor del turno voluntario en todos los casos.

9º Por la preferencia de consortes pueden obtener destino los Maestros que desempeñen Escuela nacional en propiedad y en activo servicio por el siguiente orden:

a) Maestros consortes nacio-

nales de la provincia o del municipio que desempeñen el cargo en propiedad

b) Maestros cónyuges de otros funcionarios dependientes del Departamento, con cargo y sueldo expresamente determinado en el Presupuesto, y cuya función sea decente, profesional o técnico administrativo.

(Continuará).

Real e Ilustre Cofradía numeraria del Rosario

Viernes Santo

A las siete menos cuarto de la tarde se organizará en nuestra Capilla la solemnísimas procesión conmemorativa del Santo Entierro del Redentor. A ella habrán de concurrir puntualmente todos los hermanos, en traje oscuro, portando vela de las usuales, ya que este año no hay en plaza, en número suficiente, las clásicas «hachas». En caso de lluvia, nos recogeremos en nuestra Capilla, a las siete, para conmemorar la Soledad de María, en la forma acostumbrada, cantándose el «Miserere» y predicando nuestro Director espiritual.

Domingo de Resurrección

A las once de la mañana y con las ceremonias tradicionales propias de la Cofradía, se celebrará la solemne Pascua del Señor, predicando en ella nuestro distinguido Hermano, reverendo doctor don Juan Pérez Millán.

«La pícaro puritana»

Sinónimo de alegre diversión

En estos instantes en que todos sufrimos, con mayor o menor intensidad, los efectos de una agitada situación internacional y que además no hemos podido sustraernos del todo a las emociones y consecuencias de los años pasados y presentes, es cuando más falta hace que las diversiones sean un tonificante para nuestros nervios destrozados por la constante tensión a que han estado sometidos. No solamente vamos al cine para pensar; hay muchas ocasiones, diríamos que las más, en que al salir de casa lo hacemos solamente con una idea; la de ver si nos despejamos un poco. De ahí el éxito de las comedias alegres, llenas de incidencias finamente cómicas que permiten olvidar las diarias dificultades.

Una película modelo en este género es «La pícaro puritana», alegre y divertida super-comedia «Columbia» en español, interpretada por Irene Dunne-Cary Grant, que el sábado de Gloria se estrena en la privilegiada pantalla de Capitol en su inauguración de la temporada de pasqua. Viendo «La pícaro puritana» todas las preocupaciones desaparecen y los nervios se templan al compás de las carcajadas que brotan al ver las graciosas peripecias del matrimonio Werrimer.

«La pícaro puritana» marcará el sábado de gloria un nuevo ciclo cinematográfico, que en Capitol será continuación triunfal de éxitos anteriores.

Central Nacional Sindicalista

Nota de la Delegación Regional del Trabajo

Los próximos días 10 y 11, Jueves y Viernes Santo, son inhábiles a los efectos de trabajo, siendo ambas festividades abonables y recuperable tan solo la jornada correspondiente al día de Jueves Santo.

Las peluquerías y barberías permanecerán cerradas.

El comercio de la alimentación permanecerá abierto el día de hoy miércoles hasta las 22 horas

ALCALDÍA DE SANTIAGO DE COMPOSTELA

La Pasión del Señor de nuevo en el Orbe va a ser con memorada.

Quiso Jesús que antes de que cantaran las campanas la gloria de la Resurrección apuraran sus labios el Cáliz de la amargura.

La Cristiandad evoca la sublime página, que nuestro Ayuntamiento por su parte año tras año hace entre nosotros revivir mediante la procesión solemnísimas de la Santa Cena.

A ella invito, como Alcalde de la ciudad, al pueblo de Santiago, rogándole encarecidamente sepa una vez más sumarse con devoto recogimiento y asistencia piadosa a tan tradicional manifestación de fe.

Santiago de Compostela, 9 de abril de 1941.

El Alcalde, Juan Gil Armada.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Santiago, 9 de abril de 1941. El Delegado Sindical Comarcal.

NOTICIAS

Acompañado de su señora salió para La Coruña nuestro apreciado amigo al catedrático de Filosofía del Derecho y secretario de la Universidad, don Luis Legaz Lacambra.

«Radio Galicia», con motivo de la Semana Grande, ofrecerá a sus radioyentes unas emisiones extraordinarias.

Mañana, jueves, a las 14,15 el Reverendo Padre Max Aldrey, misionero de Tierra Santa, hará ante el micrófono un radio reportaje, describiendo los parajes de Jerusalén con una visión retrospectiva de los personajes más salientes de aquella época con el tema: «Jornadas de Jesús y epopeyas de la Pasión», dividida en cuatro tiempos, con ilustración musical de la «Pasión, según San Juan», de Bach.

El mismo día, a las 10,10 de la noche, coloquio radiofónico sobre motivos de la Pasión.

El viernes, a las 14,15 el profesor del Seminario Conciliar doctor Rey Martínez, disertará sobre «El poder de las Tinieblas» en tres capítulos: Condenado a muerte, Hacia la Cruz y En el patíbulo; con intervalos de música religiosa.

A las tres de la tarde, retransmisión desde la Santa Iglesia Catedral del sermón de la Soledad, a cargo del Magistral, don Andrés Lago Cizur.

Por las faltas que se mencionan impuso la Fiscalía provincial de Tasas las sanciones que van a continuación:

A Francisca Freire López, Concepción Martínez López, am'bas vecinas de Ares; María Pena Leira, vecina de Mugardos; Antonia Pena, Manuela Pena Mora, María Francisco Casanova Gómez, María Rico Varela, José María Pena y Manuel García Martínez, vecinos de Cabañas, multa de mil pesetas a cada uno, por venta de pan a precios superiores a los señalados en la tasa.

Dos mil, a José Martínez Ouvia, vecino de Solláns (Teo), por venta de carne de cerdo y petróleo a precios superiores a los señalados en la tasa.

Mil, a José Fuentes Sanmamed, vecino de San Pedro de Vilanova (Vedra), por venta de carburo a precios superiores a los establecidos en la tasa.

Mil, a José Rioseco López, domiciliado en la calle de San Nicolás, número 34, de El Ferrol del Caudillo, por venta de patatas a precios abusivos.

Dos mil, a José Fernández Carlin, vecino de Horra (Fene), por venta de maíz a precios abusivos.

Además se les sancionó a todos ellos con la incautación de la mercancía objeto de la infracción, y prohibición de ejercer el comercio durante tres meses.

Al libro de nacimientos del Registro Civil han sido pasados hoy los nombres de los recién nacidos Ricardo Sande López, Consuelo Rey Rodríguez, María del Carmen Rocha Alvirte, Jesús

Calvo Vidal, Manuel Andrade Anillo y Jesús Domínguez Gómez.

El secretario del Juzgado de Instrucción de esta ciudad, en virtud de lo acordado por el juez del partido en providencia dictada en sumario que se inscribe sobre hurto de un traje a José Nouché Fernández, vecino de la parroquia de San Juan de Fecha, entera de lo dispuesto en el artículo 109 de la Ley de Enjuiciamiento criminal al padre de dicho perjudicado Antonio Nouché Miramontes, ausente en América, a fin de que pueda mostrarse parte en la causa y renunciar o no a la indemnización civil que en su día pueda corresponderle bajo los apercibimientos legales.

Los cultos de Semana Santa que se celebrarán en San Miguel de Agros son los siguientes:

Jueves—A las siete y media se administrará la Sagrada Comunión. A las ocho y media Comunión general para las cuatro ramas de Acción Católica y demás fieles. A las diez y media comenzará la Misa solemne y a su terminación se organizará la procesión al Monumento.

Viernes—A las seis y media de la mañana se celebrará la Hora Santa. Seguidamente saldrán las imágenes para la ceremonia del Encuentro, teniendo lugar los Oficios a la recogida de la procesión. A las tres de la tarde se practicará el Santo Ejercicio del Via-Crucis.

Sábado—A las ocho y media darán comienzo los Divinos Oficios con la bendición del fuego, etcétera.

En la Casa-Cuna de esta ciudad murieron Manuel Iglesias Turmes, de cinco meses, y José García Rodríguez, de uno.

Multas impuestas y hechas firmes por la Comandancia militar de Marina de La Coruña durante el primer trimestre del año actual por infracción de la legislación marítima y Reglamento de Policía de puerto:

A don Francisco Vieites Vázquez, patrón de la motora de pesca «Invencible», 100 pesetas; don Joaquín Fuentes, 100; don Santiago Esteiro, 100; don Alejandro Romasanta Bazarrá, 10; don Esteban García Encinas, 10; don José Seoane Mosquera, 15; don Enrique Vega López, 15; don José Suárez Fuentes, 50; don Rogelio Calviño Varela, 100; don Aveilino Pérez Pereiro, 75; don Pablo Fernández Iglesias, 5; don Ramón Suárez Agra, 250; don José Camba Fraguero, 10; don Maximino Mariñas Pita, 10—Total, 850 pesetas.

Mañana, Jueves Santo, celebrará vigilia general la Adoración Nocturna, distribuyéndose los socios para velar en la siguiente forma:

Los turnos primero y tercero en San Miguel, el cuarto y quinto en San Benito, el segundo en San Félix y el sexto en San Fructuoso.

Dará principio la vigilia a las once y media, hasta las cinco de la mañana.

Dejó de existir en Casas del Monte, Marcos Vázquez Barreiro de 51 años, casado.

Instruyéndose por el Ayuntamiento de Santiago expediente de prórroga de primera clase, caso primero del artículo 265 del Reglamento de Reclutamiento al mozo Jesús Rico Munín, del reemplazo de 1936 y, siendo una de las circunstancias de la excepción que alega dicho mozo la de tener un hermano llamado Antonio Rico Munín, de 34 años de edad, natural de Santiago, ausente en ignorado paradero hace más de diez años, se hace público para que si alguien tuviese conocimiento de la residencia del referido Antonio Rico Munín se sirva ponerlo en conocimiento de la Alcaldía.

exactamente, denunciándose el acto cualquier transgresión. La Coruña 8 de abril de 1941. El Gobernador civil, Emilio de Aspe y Vaamonde.

En la Casa-Asilo de las Hermanitas de Ancianos Desamparados del Camino Nuevo falleció Matilde Bares Girádez, de 80 años, soltera.

Hemos saludado en esta ciudad al profesor del «Grupo Científicos» de Madrid, don José Castejón.

El importante diario de la prensa madrileña «El Alcornoque» reproduce el artículo del doctor Devesa titulado «Médicos y Charla en Radio local días pasados». Felicitamos al ilustre doctor por su éxito literario.

En el Cuarto de Socorro del Gran Hospital y por el médico de guardia fué asistido Antonio Rivas Seoane, de veintinueve años, soltero, domiciliado en la calle del Espíritu Santo, de heridas en el parietal derecho, leves, que se originó en caída casual.

Murió en el Hospital de la Penteareas, Ricardo Martínez Pérez, que se había herido persiguiendo un contrabando.

Hallándose trabajando sobre el tejado de la fábrica de labores «Santa Justa», sita en el lugar de Mollabao, el obrero vecino de Lérez, Emilio Argibay García, de 66 años, se cayó produciéndose fractura de la base del cráneo, falleciendo a los pocos momentos.

La directiva del «Club Compostela», nos comunica que el próximo lunes de Pascua, día 14, se celebrará en el campo de fútbol SEU, a las cuatro de la tarde, un gran partido de fútbol entre el «Club Ceita», de Vigo, con todos sus titulares, y el primer equipo del «Compostela».

De dos años voló al Cielo María González Castiñeira, de Melonjón.

La Junta de Clasificación Revisión afecta a la Caja Recluta, número 63, de La Coruña, celebrará sesiones públicas para reconocer a mozos reemplazo de 1937 a 1941 y sus incidencias los días 14, 17, 25 y 29 del presente mes.

Dados los preparativos que vienen efectuando, resultará muy hermosa la procesión de Santo Encuentro, que a las ocho de la mañana del Viernes Santo, organiza en la Gran Plaza de la Catedral la Ilustre y Venerable Cofradía de los Dolores, en cuya procesión portará el guión Liga de Amigos de Santiago entidad que ruega a todos los convecinos asistan a tan religioso acto, con vela, por lo que queda muy agradecida.

Ha muerto en el lugar de Lázaro la joven de 16 años Silda Castiñeira Moura.

Por celebrar bailes sin autorización impuso el señor Gobernador civil 250 pesetas de multa a cada uno de los señores don Manteiga y don Jesús Pedreira Sánchez, ambos de Mesa.

A las cinco y media de la tarde de hoy fueron inhumados

Así es la VIDA
HISTORIA SENCILLA Y SUBLIME DE UN HOGAR HISPANO
CON ENRIQUE MUÑO, ELIAS ALIPPI, ENRIQUE SERRANO Y SABINA OLMOS
DIRECTA EN ESPAÑOL

La película cumbre del cine argentino, rebotante de emoción y vida, que la Empresa de PRINCIPAL dedicará en su Estreno el SÁBADO DE GLORIA a las madres de Compostela.

Salon Teatro
SÁBADO DE GLORIA
La creación cumbre de LA JAVA
EL TIGRE DE ESNAPUR
Un asunto apasionante en el ambiente de emoción trágica y de misterio propio del Oriente.
Amplia e interesantísima información nacional y del extranjero en el Último Noticiero UFA

CAPITOL - La pantalla de los éxitos
SÁBADO DE GLORIA
ESTRENO
Columbia presenta
La pícaro puritana
INAUGURACIÓN DE LA TEMPORADA

Antes de hacer sus compras y encargos debe visitar la Imprenta y Papelería LA COMERCIAL, Rua Nueva.

Pescaderías Gallegas

Mañana jueves se abrirán al público las Pescaderías Gallegas, instalándose un puesto de venta en el tramo sito frente a las tablas de la Plaza de Abastos.

la necrópolis de Santo Domingo los mortales restos de Pilar Rey Cajaraville, de 86 años, que vivía en la Avenida de Rajoy.

Desaparecidas las circunstancias que motivaron la restricción de salvoconductos para traslarse a Madrid queda sin efecto la circular del Gobierno civil de 29 de marzo último.

Se ruega a todos los congresantes de la Anunciada y San Luis Gonzaga que mañana, a las diez pasen por la Sacristía de la Catedral, para acompañar al Santísimo al monumento de la misma.

Delegación de Abastecimientos

Se pone en conocimiento de los titulares de las tarjetas de racionamiento que no hubieran retirado el aceite, azúcar y arroz, correspondiente al último reparo, en los establecimientos asignados, podrán efectuarse a partir de mañana jueves, día 10, hasta el 14 inclusive, en los establecimientos que a continuación se relacionan y contra los cupones que se indican:

- A. este (cupón 92) Manuel Soutelo, Calderería Honorato Carrión, Gamírez José Vaamonde Sandía, Calvo Sotelo Lucio Bugidos, Huérfanas Manueña Banco, General Franco Azúcar y arroz (cupón 93) José Gutiérrez, Rúa Nueva K. fae. Otero, Mazareos Evaristo Cadas, Bautizados Los comerciantes encargados de la distribución de los precedentes artículos, se servirán pasar por estas oficinas a recoger los correspondientes impresos de control adicionales. Santiago, 9 de abril de 1941

Sábado de Gloria en el Principat

Enrique Muñio, el gallego gloria de la escena argentina, es el protagonista de «Así es la vida...»

«Así es la vida...», la película argentina cuyo próximo estreno anuncia el Principat, puede considerarse como una cinta española, y gallega, porque el autor de su argumento, Nicolás de las Landeras, recientemente fallecido, gallego era, y su protagonista, el gran Enrique Muñio, sobresaliente figura de la escena argentina, tiene a gran honor haber nacido en la dulce Galicia, de donde salió a una edad en la que difícilmente puede olvidarse la tierra de origen. Por dichas circunstancias, el hogar que sirve de tema al argumento de «Así es la vida...», es un trozo de nuestra propia existencia, y sus personajes aientan y viven y reaccionan como nosotros mismos lo haríamos y como lo hicieron nuestros padres. Por eso en contramos acertado que la empresa del Principat dedique esta película a las madres de Compostela, ya que la existencia que se vive en «Así es la vida...» es la que transcurrió y transcurre en tantos hogares.

Sabina Olmos, la inolvidable protagonista de «La vida es un largo», encarna una magnífica figura de hija abnegada en «Así es la vida...»

En la memoria de todos está el éxito alcanzado por Sabina Olmos en la protagonista de «La vida es un largo», la gran producción argentina que hace poco tiempo aplaudió nuestro público. Precisamente por el triunfo logrado por Sabina Olmos en aquella película, fué elegida como intérprete destacada de «Así es la vida...», interesantísima y emotiva visión de la vida de una familia, desde 1906 hasta nuestros días. Alegrias, esperanzas, decepciones, tristezas, momentos de hondo dramatismo, todo lo que la vida lleva en sí, pasan ante nuestros ojos en emocionante desfile, haciéndonos experi

ULTIMAS NOTICIAS

Comunicado griego

Atenas—El comunicado de hoy da cuenta de que prosigue la presión de las fuerzas alemanas contra las posiciones griegas, sin haber conseguido obtener éxito alguno.

En el Valle del Struma las tropas helénicas defendieron heroicamente los fortines del paso.

El enemigo lanzó sobre territorio griego gran número de proyectiles que fueron eliminados, haciendo setenta prisioneros de éstos.

Todas las posiciones fueron defendidas con tesón, reconquistando uno de los fortines que había caído en poder de las fuerzas germanas.

Una columna motorizada consiguió invadir posiciones de nuestro territorio en el pasillo.

Durante el día de ayer no hubo ataques aéreos contra la capital.

Comunicado británico

Durante la noche pasada, la actividad de la aviación alemana fué muy intensa contra la ciudad de Midtlan, causando daños considerables.

Aunque de momento no se han obtenido noticias exactas del número de víctimas, es de presumir que éste sea elevado.

Sobre poblaciones de la Costa Sur de Inglaterra también fueron arrojadas varias bombas, aunque los daños causados en esta región fueron escasos.

La evacuación de Belgrado

Belgrado—Continúa activamente la evacuación de la población civil de Belgrado, después de haber sufrido dos días de enorme bombardeo aéreo, que ocasionó daños de consideración en esta ciudad.

El número de personas muertas a consecuencia de los ataques aéreos pasa de un centenar y el de heridos pasa de diez mil.

Prisioneros yugoeslavos

Roma—Han comenzado a llegar a territorio italiano, las primeras expediciones de prisioneros yugoeslavos, que serán alojados en los campos de concentración.

Continúa el avance

Berlín.—Según informa la Agencia D N B, continúa imponentemente el avance en territorio yugoeslavo, habiendo caído en poder de las fuerzas germanas las fortificaciones que defienden los pasos.

Desmintiendo una información

Badapst—Oficialmente y de un modo categorico se desmiente la noticia dada por una Agencia

de información norteamericana, en la que se decía que tropas yugoeslavas habían penetrado en territorio húngaro.

El avance en Yugoslavia

Roma—La Agencia Stefani informa que el avance alemán en Yugoslavia es superior a noventa kilómetros de profundidad.

Las fuerzas que defendían el Valle de Struma han tenido que replegarse, habiéndose tomado posiciones de gran importancia estratégica.

Aviones alemanes abatidos

Londres—Durante la pasada noche los cazas británicos consiguieron derribar cinco aviones alemanes de bombardeo.

Noticias posteriores informan de que son seis los aviones de bombardeo abatidos al enemigo en lugar de los cinco que se había dicho.

Una bomba en el Consulado alemán

La Habana—En el Consulado alemán de esta capital hizo explosión una bomba, ocasionando daños considerables en el edificio e hiriendo a dos personas.

Nuevo acorazado norteamericano

Nueva York—En breve será botado al agua el mayor acorazado norteamericano, «Lord Carrollina», cuyos motores desplazan una fuerza de 115 000 caballos.

Se alquila

una magnífica casa con huerta y árboles frutales; instalación eléctrica; propia para recreo y producción, al lado de la carretera. Sita en Rojos.

Venta de una casa

A voluntad de su dueño se vende la casa señalada con el número 13, moderno al agua el mayor acorazado norteamericano, «Lord Carrollina», cuyos motores desplazan una fuerza de 115 000 caballos.

Venta

Se hace de un edificio en Badrón—antigua residencia de monjas portuguesas—propio para Sanatorio, colegio internado o fábrica.

El edificio tiene una extensión de noventa metros y es de nueva construcción, y su huerta cerrada tres mil.

Venta

Se vende la casa número 4 de la calle de los Laureles de esta ciudad. Es libre de gravamen y está inscrita en el Registro de la Propiedad. De su precio y condiciones informarán en la Notaría de don Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, 1 (encima de la farmacia del señor Gómez Ulla). Telf. 1989.

Venta

En Villagarcía de Arosa, y al lado de la playa Compostela, frente a la Estación del Ferrocarril, se vende un excelente solar de quince metros de frente, por treinta y cuatro de fondo, por donde está la playamar. Es propio para construir en él dos chalets, con vistas a la bahía.

Informes: Notaría de D. Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, 1 (encima de la Farmacia del señor Gómez Ulla). Telf. 1989.

Venta de una casa en Rojos

Se vende la casa número 33 del lugar de Rojos, más un bajo al lado, con huerta de tres ferrados y medio de sembradura, en la misma carretera.

Darán razón: en Rojos, Balbina Rey Viouta, y en Santiago, Calderería, 54 y 56, bajo.

Venta

Se vende la casa número 36 de la calle de San Francisco y la número 16 de la Calle Nueva, con huerta, que confina con la Avenida de Rosalía Castro, de esta ciudad.

Ambas son libres de gravamen y están inscritas en el Registro de la Propiedad. De su precio y condiciones, informarán en la Notaría de don Constantino Girón Mallo, Puerta Fajera, 1 (encima de la farmacia del señor Gómez Ulla). Telf. 1989.

SE VENDE la casa número 40 de la Cuesta Nueva, completamente libre. Para informes: Salsipuedes número 2, 2.



Quando su estómago funciona mal... no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Sanatorio de la Merced MEDICINA—CIRUGÍA—ESPECIALIDADES DIRECTORES JOSÉ M. BALLESTEROS JOSÉ ROJO MOREIRA JULIO FERNÁNDEZ

El «Boletín Oficial del Estado» del día 8 convoca: 2.000 plazas Cuerpo Mixto Auxiliar de Correos SE ADMITEN SEÑORITAS EDAD: 18 A 40 AÑOS

SE VENDE finca industrial, con energía eléctrica y agua, cerrada sobre sí con muro mampostería, de dos metros de altura.

Venta Se vende la casa número 59, A. de la calle de las Huertas, de esta ciudad, con su huerta unida y solar contiguo a la parte Este, con frente a dicha calle, en el cual puede construirse una buena casa.

SE VENDE la casa número 8 de la calle de la Calderería. En el número 7 de la misma calle darán razón.

Venta de dos casas, número 80 y número 82, en la calle de Sánchez Freire (Conjo), con huerta, pozo y lavadero; libres de pensión.

SE ALQUILA una finca en Rojos, «La Florida», sembradura 15 ferrados, jardín, huerta y frutales, cerrada sobre sí, sita en la carretera; razón en la Cámara de la Propiedad.

Venta Se hace de un edificio en Badrón—antigua residencia de monjas portuguesas—propio para Sanatorio, colegio internado o fábrica.

Ventas Se hace de un lugar compuesto de Casa Señorial y dependencias para Caseros con una huerta cerrada sobre sí de diez ferrados y cincuenta y seis fincas dedicadas a labradío, prado y monte, cuyo lugar radica a dos kilómetros de Santiago. Para informes y demás detalles: Glúmil.

Se venden casas: En la Rúa del Villar, Rúa Nueva, Huérfanas, Calderería, Plaza del Instituto y Preguntoiro. Precios de 130.000 a 400.000 pesetas. Absoluta reserva en todas las intervenciones. Horas de oficinas y para informes, de tres a seis de la tarde.

«Bar España» (CAFÉ Y RESTAURANTE) Bautizados, 13—Teléfono n.º 1561 Comidas excelentes. Mariscos. Selectos Vinos del Ribero.

MUEBLES TALLERES Santa Clara, 4. Despacho: Ruedas, 34. Teléfono 1695 SANTIAGO

¡ATENCIÓN! Peluquería de Señoras «NARCY» desde el día de hoy. Permanente garantizada desde 15 pesetas, por riguroso turno.

SE VENDE una casa de planta baja y alta. Razón: Santa Clara número 6, bajo.

Agencia GARCIA Conga, 4, bajo.—SANTIAGO Esta AGENCIA se encarga de todos cuantos asuntos particulares y oficiales se le encomiendan, y especialmente la compra y venta de fincas urbanas y rústicas, cualquiera que sea su valor, créditos hipotecarios sobre las mismas, gestión para hacer efectivos los incobrables, abintestatos y testamentarios, certificados de penales y de actos de última voluntad, legalización de documentos en los Ministerios y Consulados extranjeros con la mayor economía y rapidez. Representaciones, comisiones y administraciones. Exhortos.

Sanatorio Neuropático DEL DR. LOIS ASOREY PARA ENFERMOS NERVIOSOS Y PSÍQUICOS NO MANICOMIALES Santiago de Compostela, Pazo del Carmen. Teléf. 1541

COMPLETE SU HOGAR CON UNA MAQUINA DE COSER «ALFA» Concesionario exc usivo para Galicia: Jesús Lago y Lago VENTA Y EXPOSICIÓN: Fuente de San Antonio, 27 Teléfono 1646 SANTIAGO

DE MI ALBUM

Sentado sobre musgo verdequeante, se encuentra un estudiante, al pie de un eucalipto gigantesco, con un libro que lee, caviloso, porque en él ve, gozoso, retratos de lugares pintorescos:

Si bien de cuando en vez, surge una nota, que en el alma le avota, por ser de angustia, de terror o espanto, que le obliga a decir, enternecido: ¡Ay de los desvalidos; para vosotros son mis dulces cantos!

El primero de todos representa una corriente lenta, de un río que discurre en una calle formada por alisos bien cuidados, que defienden los prados, veneros de riqueza de aquel valle.

En el segundo aparecen dos pastores, ante un cuadro de amores, que les muestran dos blancas tortolitas, las aves que frecuentan espesuras, donde se hacen ternuras, propias de enamoradas parejitas.

Surge en el tres un campo devastado, totalmente arrasado, con el negro color de fértil tierra; y en él hay diez labriegos departiendo y, sin duda, diciendo:

¡Este es el gran retrato de la guerra! El cuarto nos ofrece un buen rebaño de corderos de un año, y tres pastoras de unos quince abriles, bailando, mientras pacen los corderos, con sus tres compañeros, las danzas de las gentes Pastoriles.

El quinto representa una ladera, en franca primavera, poblada de mil árboles frutales, retecujados de variadas flores, que son nidos de amores y, por fin, alimentos naturales.

El sexto nos ofrenda una montaña, de las pocas de España, cubierta por los cedros y los pinos, arces, ailantos, sicomoros, robles, los de la selva nobles, y hasta, si lo queréis, semidivinos.

El séptimo nos brinda otra montaña, de las varias de España, coronada por nieves persistentes, y en su falda un magnífico pantano, para que en el verano el canal dé frescura a lo viviente.

El octavo descubre otra montaña, de las muchas de España, que tiene erosionadas sus laderas; y en vez de providentes matorrales, ofrece peñascales,

obra nefasta de las torrenteras. A seguida observamos una escena, de la más honda pena; so trata de un gañán, que está cavando con axada que brilla resplandeciente, y se ven en su frente las perlas de sudor, que están brotando.

A la vuelta presenciaremos otra escena, con alegría plena; ella nos representa un sembrador, esparciendo semillas a voleo, y en cuyo rostro veo la fuerza, la esperanza y el honor.

De frente contemplamos nueva escena, de valentía llena; son veinte renegados segadores, que en enorme trigal, bien resecao, recogen, a puñados, el oro que costó tantos dolores.

En el doce se pinta una gallina, debajo de una encina; con las alas cubriendo los polluelos, y al lado, la feliz vaca lechera, lamiendo su ternera, que tumbada a la larga está en el suelo.

En el trece encontramos unas monjas,

más lindas que toronjas, cuidando un bello parque de unos niños tristonos, porque no conocen padre y perdieron la madre, y solo Caridad les da cariño.

El catorce revela los escombros, que miro con asombro de vivienda que fué de soberanos, y estas palabras de dolor profundo, que estremecen el mundo: ¡Mucho nos falta para ser humanos!

En el quince se ven unos zarzales, bordeando legumbrales, y en ellos varios nidos de jilgueros, verderones y esotros pajaritos de plumaje bonito, y todos ya crecidos, volanderos.

El cuadro dieciséis es la gran fiesta, la popular, la honesta; el día de la máxima expansión; es la hermita y el Cristo y el gaitero y es el pendón señero... ¡Son horas de placer y religión!

El otro es una huerta deliciosa, por lo fresca y hermosa, en cuyo centro se halla una hortelana, a quien moza galán está mirando, a tiempo que brindando un par de preciosísimas manzanas, El penúltimo cuadro es una viña,

donde niños y niñas vendimian los albillos y verdejos, pendientes de emparrados primorosos, para obsequiar ansiosos, a los que les formaron, a los viejos.

Por fin hay una escena patriarcal, escena emocional; pues ella una comida nos exhibe, en que juntos los amos y sirvientes, y todos, complacientes, nos gritan, sin hablar: ¡Así se vive!

Se me olvidó decir, que en la portada, queridos camaradas, erguido está un maestro venerable, señalando a los niños, muy contentos, aquestos pensamientos: ¡Los cuadros de dolor son detestables!

¡Las lecciones de amor son deliciosas! Y un bello marco de la industria humana, augusta, soberana, les dice con materna autoridad: ¡Aquí tenéis los frutos del trabajo de los altos y bajos! ¡Usadles para el bien y santa paz, bases firmes de la felicidad!

A. de la Rosa Gil.

Santiago y abril del 41.



Sanatorio Quirúrgico de San Lorenzo

SANTIAGO DE GALICIA

DIRECTORES LOS PROFESORES DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Doctor Fernando Alsina y Dr. Antonio M. de la Riva

Teléfonos: Dr. de la Riva, 1.424—Dr. Alsina, 1.125 Sanatorio, 1.008

AVISO: En la Imprenta de este periódico se reciben esquelas de defunción y de aniversario, lo mismo que anuncios de sufragios hasta las seis de la tarde.

El mejor Purgante AGUAS de

CARABANA

Antibiliosas Antiberrélicas



Juvenio maravilloso

para volver los cabellos blancos a su color primitivo a los quince días de darse una loción diaria con el Agua Colonia «LA CARMELA». Su acción es debida al ozono del aire, por lo que constituye una novedad e insustituible.

Venta todas partes



VINO DE MISA "MULLER"

Distribuidora: CASA PORTO

Plaza de Cervantes n.º 12. - Apartado de Correos n.º 9. Teléfono 1223

SANTIAGO DE COMPOSTELA